

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Lunes 11 de

Mayo de 1801.

San Anastasio , San Eudaldo y San Poncio , Mártires. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Montesion , de religiosas de Santo Domingo : se reserva á las siete y media. = Hoy hay Indulgencia plenaria , Letanias y Abstinencia.

Sale el sol á las 4 h. 52 m. ; y se pone á las 7 h. 9 m. Hoy es el 29 de la luna : sale á las 3 h. 58 m. de la madrugada ; y se pone á las 6 h. 12 m. de la tarde : pasa la luna por el meridiano á las 10 h. 58 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 56 m. 5 s.

Dia 9.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	14 grad.	1 27 p. 9 l. 9	N. N. E. entrecubierto.
A las 2 de la tarde.	15	3 27 10 2	Id. cub. lluvia.
A las 11 de la noche.	14	1 27 11 1	O. nubes.

Continúa el sistema de los conocimientos químicos.

La seccion segunda comprehende la historia de los cuerpos simples ó in-descompuestos ; y el autor la divide en doce artículos.

El primero contiene consideraciones generales sobre estos cuerpos , su número y su clasificacion.

Después de estas generalidades del artículo primero , los once siguientes comprehenden sucesivamente el exámen químico de los once géneros de cuerpos simples ; es á saber, la luz , el calórico , el oxígeno , el ayre , el azoto , el hidrógeno , el carbone , el fosforo , el azufre , el diamante y los metales.

La historia de cada uno de estos cuerpos se trata aquí con aquella extension y claridad que exige la im-

portancia de esta materia. Las propiedades físicas , los diversos estados en que la naturaleza las presenta , las combinaciones que forman entre sí, sus usos , la influencia misma que han tenido sobre la razon y la prosperidad de los hombres , los descubrimientos relativos á dichos usos : esto es lo que constituye la historia particular de los cuerpos simples.

El modo particular de arder ó quemar que tiene cada uno ; los diversos grados de su combustion , su oxidacion , ó de su acidificacion ; los diferentes fenómenos de llamas , el calor y el movimiento que acompañan á la combustion ; los diversos grados de temperamento en que se halla , los varios resultados que da-

todo esto, digo, es lo que ha obligado al ciudadano Fourcroy á poner el mayor cuidado entre las propiedades de estos cuerpos, porque es lo que inspira mas interes en el estado actual de la química.

En quanto al artículo de los metales, estos se ponen en la segunda seccion, para referirlos á la clase de los cuerpos simples y combustibles, manifestar de que modo pertenecen á esta série de cuerpos, y probar por la extension de su combustibilidad, que no pueden pertenecer á otra clase de cuerpos. Su historia se trata en la seccion sexta con la claridad que exige.

La tercera seccion tiene por título: De los cuerpos *inflamados ó encendidos; oxides ó ácidos*. Se divide en diez y seis artículos.

El primero tiene por objeto el exámen de la combustion ó de este fenómeno, que es origen de este género de producciones en la naturaleza y en el arte.

El segundo trata del exámen químico del agua, ó del oxide de hidrógeno. El autor la considera en diversos estados naturales, en sus propie-

dades físicas principales: su pesadez, su limpieza y claridad: su cristalización, su nivel, sus caracteres en el estado de hierro: su fosibilidad, evaporación, su vapor formado, condensado, &c.

Despues la combina con la luz y el calórico; y con este motivo examina su fusion, su ebullicion, dilatacion y gaseosidad.

Á esto se siguen las combinaciones del agua con el oxígeno, el ayre, el hidrógeno gaseoso, su accion sobre el carbone, el fosforo, el azufre, el gas hidrógeno carbonate fosforico; el azufrado en frio y en caliente sobre los metales; y por consiguiente la historia de su descomposicion.

En el tercer artículo el autor habla de diversas especies de oxides metálicos, y no metálicos, y solo los considera en general. Pero si coloca aquí estos compuestos es solamente para presentar una série exácta en el conocimiento de los oxides; porque el por menor de su historia pertenece, ya á la seccion de los metales, ó ya á la de los compuestos organicos, vegetales y animales.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S.

El sorteo de la Rifa que con destino á la Olla pública, y Caldo para los enfermos, administra la Junta de Caridad, se executará esta mañana á las 11 $\frac{1}{2}$ de ella en el salon del Real Palacio, á puerta abierta.

Los sugetos premiados acudirán mañana á las 10 $\frac{1}{2}$ de ella en el despacho de la Junta inmediata á la misma Olla, en donde se les entregará lo que les haya cabido en suerte.

Barcelona 11 de Mayo de 1801.

Hoy, á las quatro de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme de esta ciudad, el subasto de los Solares que restan para construir barracas en la Explanada sobre el Rech Condal; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprehendidos en el su-

basto , por disposicion del Excelentísimo Señor Comandante General y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribot.

Por la Real Junta de Comercio se ha señalado hoy Lunes 11 del corriente , á las 11 del dia , para la subasta en la casa Lonja de títulos de Corredor de Cambios de esta plaza , y el remate de uno ó mas ocurriendo postura admisible. Barcelona 9 de Mayo de 1801.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Mallorca , en 5 dias , el pat. Lucas de Lucas , mallorquin , xabeque núm. 248 , con algarrobas.

De Ibiza , en 8 dias , el pat. Pedro Massot , mallorquin , xabega nuestra Señora del Rosario , con algarrobas.

De Valencia , en 12 dias , el capitán de infantería D. Isidro Galsera , del xabeque de Reales Rentas San Carlos.

De Idem , en idem , el pat. Vicente Llovet , valenciano , laud Sto. Christo del Grao , con perdigones y otros géneros.

De Génova y San Feliu , en 25 dias , el pat. Pedro Gispert , catalan , canario la Virgen de los Angeles , con habas y loza.

De Torreblanca y Tarragona , en 6 dias , los patrones Juan Roges y Andres Sans , catalanes , laudes San Antonio , con algarrobas.

De Vinaróz y Tortosa , en 16 dias , el pat. Francisco Vidal , valenciano , laud el Angel Custodio , con trigo.

Dieta. De Arroz de Valencia , á 2½ 12½ 3 ds. la arroba , en casa de Jayme Puigoriol , confitero , al Borne , á la esquina de los Flasaders.

Otra : De Algarrobas de Idem , á 24 rs. de ardites el quintal , en casa de Roque Artés , á la orilla del Rech : ésta y la anterior se venden por quintales , @ y medias @ ; y ambas durarán hoy , mañana y pasado mañana.

Avisos. Qualquier escribano que necesite de un joven de buena letra , instruido en la Gramática y Retórica , de buenas costumbres y honrados padres , de edad de 17 años , puede conferirse con el editor de este Periódico , quien dará razon de dicho sugeto , el qual ha practicado dicha arte de notario por espacio de siete á ocho meses.

En la calle de la Merced , en casa de Planas , quarto piso , se enseña á hacer medias , guantes , mangotes y redecillas.

Hay un sugeto que para una temporada tiene encargado buscar un primero ó segundo piso , con un aparato regular , y en partiular el de cocina , con tres quartos en que puedan hacerse quatro camas ; siendole indiferente al inquilino quedar á su cuidado las expresadas camas : en el despacho de este Periódico darán razon de quien lo necesita.

Ventas. Quien quiera comprar una Pieza de tierra , de cabida de dos mojadadas , y plantada de viña la mayor parte , acuda á Francisco Borrell , ladrillero , en S. Clemente de Llobregat , quien dirá el precio de la tierra y sitio.

Juan Clagera , labrador de la villa de Sta. Maria de Badalona , informará de una Pieza de tierra bosque , de primera calidad , de cabida 16 mojadadas poco mas ó ménos , situada en el término de Marturellas , lindante con tierras del monasterio de la Car tuja de Montealegre , la que

está para venderse : vive en casa Comas , al camino Real.

Alquiler. Hay un primer Piso para alquilar en la calle mas baxa de S: Pedro, frente á la calle de los Metges , núm. 8 , para un capellan , aunque sea con su mayordona , ó un militar con su criado.

Pérdidas. El que hubiese encontrado una Bolsa de seda verde , que contenia 20 ó 30 pesetas , se servirá llevarla á las Beatas de S. Agustin , y darán dos pesetas de gratificacion.

Qualquiera que hubiere encontrado una Almendra de una esmeralda, y rodeada de diamantes , que se perdió el Lunes dia 4 del corriente , acudirá á los Encantes, en casa de Francisco Rocabert.

El que hubiese encontrado una Cartera con varios papeles de importancia , y cuyas señas se darán , se servirá entregarla á la oficina de este Diario , y darán cinco sueldos de gratificacion.

Hallazgo. En la calle den Ripoll, en casa de Domingo Canausi , zapatero , informarán de un Perro perdiguero que se encontró unos quince dias hace, que lo entregarán á su dueño , dando las señas correspondientes.

Servientes. El cochero de la señora Marquesa de Bellpuig , que vive en la calle den Guardia , informará de un mozo que sabe peynar , afeytar y guisar , y desea servir.

En la calle del Carmen , casa núm. 21 , piso tercero , hay una jóven de habilidad para camarera , y desea servir.

Una muchacha de 18 años , desea

encontrar casa para servir : dará razon una estambarrera que vive en la calle de la Merced , á cinco puertas entrando por los Encantes.

Nodrizas. Quien necesite de una nodriza, que vive en el lugar de Sans, cuya leche es de un año , y quiere criar en su casa , acuda á la calle den Cendra , núm. 51 , que Rafaelz Moyó dará razon. = En la plaza de los Ciegos de la Bocaría , escalérilla núm. 5 , hay una nodriza , cuya leche es de 22 meses , y desea criar. = Qualquiera que necesite de una ama de leche , habitante en el pueblo de Tiana , que la tiene de cinco meses, acudirá á casa de Francisco Guarch, latonero , al lado del confitero de la Boria. = Hay una nodriza jóven, que tiene la leche de nueve meses, y desea encontrar una criatura para criar, sea en casa de los padres , ó en su propia casa : vive en el quartel de Artillería. = Quien quiera una nodriza , cuya leche es de cinco semanas, acuda á la masovera de D. Magin Vilallonga , en Tayá. = Hay una nodriza , cuya leche es de tres meses, y quiere criar en casa de los padres: vive en la calle de los Carders , quarto piso, al lado de un cestero. = Hay otra que desea encontrar criatura para criarla en su misma casa ; su edad 19 años , y la leche es de un mes : en la calle den Jupí , casa de un bastero, darán informes de ella.

Teatro. Hoy , á las cinco , se representa por la compañía Italiana , la Opera , intitulada : *Le Bizarrie del Amor* : intermediada con el sexteto de los Grotescos.

CON REAL PRIVILEGIO.